

**Pengaruh Umur Sukuk, Status Jaminan dan Struktur Sukuk  
Terhadap Peringkat Sukuk Dimoderasi Profitabilitas pada  
Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia  
Tahun 2018-2022**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana  
dalam Bidang Ekonomi Syariah**

**Oleh:  
Rafiatul Ulum  
NIM 2020210023**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : RAFIATUL ULUM  
NIM : 2020210023  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Ekonomi Syariah  
Judul : Pengaruh Umur Sukuk, Status Jaminan dan Struktur Sukuk Terhadap Peringkat Sukuk Dimoderasi Profitabilitas pada Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2018-2022

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 04 Desember 2023 sampai dengan 05 Maret 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 05 Maret 2024



Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E, M.M.  
NIP. 198012262006041003



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613

Email: [akademik@iainkudus.ac.id](mailto:akademik@iainkudus.ac.id); Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : RAFIATUL ULUM  
NIM : 2020210023  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Ekonomi Syariah  
Judul : Pengaruh Umur Sukuk, Status Jaminan dan Struktur Sukuk Terhadap Peringkat Sukuk Dimoderasi Profitabilitas pada Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2018-2022

Telah diujikan pada 21 Maret 2024 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh.</u></b> NIP. 197606272009011006 Ketua/Penguji 1	28/3/2024	
<b><u>M. Arif Hakim, M.Ag., CHQA.</u></b> NIP. 197901072005011006 Ketua/Penguji 2	28/3/2024	
<b><u>Husnurrosyidah, S.Pd., M.E.Sy.</u></b> NIP. 198712212022032001 Sekretaris Sidang	2/4/2024	
<b><u>Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., M.M.</u></b> NIP. 198012262006041003 Dosen Pembimbing	3/4/2024	
<b><u>Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag., M.Hum.</u></b> NIP. 197507202003121003 Dekan FEBI		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab saya **Rafiatul Ulum NIM 2020210023** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 19 Maret 2024

Yang Menyatakan,



Rafiatul Ulum

## MOTTO

*“... dan penuhilah janji; sesungguhnya janji itu pasti diminta pertanggungjawabannya.”<sup>1</sup>*

Al Qur'an Surat Al Isra' ayat 34

\*\*\*

الْعِلْمُ صَيْدٌ وَالْكِتَابَةُ فَيْدُهُ \* فَيَدُّ صَيْدُكَ بِالْحَيْثُ الْوَائِقَةُ  
فَمَنْ الْحَمَاقَةُ أَنْ تَصِيدَ عَزَالَةً وَتَتْرُكَهَا بَيْنَ الْحَالِاقِ طَائِقُهُ

*Ilmu adalah buruan dan tulisan adalah ikatannya  
Ikatlah buruanmu dengan tali yang kuat  
Termasuk kebodohan kalau engkau memburu kijang  
Setelah itu kamu tinggalkan terlepas begitu saja.*

*-Imam Syafi'i<sup>2</sup>*

\*\*\*

ꦏꦧꦺꦃꦏꦸꦶꦲꦺꦤꦸꦏꦺꦩꦲꦲ  
“Kabeh Kui Ono Hikmahe”

---

<sup>1</sup> “Al Qur'an Surat Al Isra' Ayat 34,” NU Online, 2021.

<sup>2</sup> Raehanul Bahraen, “Catatlah Ilmu Ketika Di Majelis Ilmu,” Artikel, *Muslim.or.Id*, March 29, 2016, <https://muslim.or.id/27761-catatlah-ilmu-ketika-di-majelis-ilmu.html>.

## PERSEMBAHAN

Puji Syukur alhamdulillah dengan segala kekurangan dan kerendahan hati, kupersembahkan karya kecilku ini untuk:

1. Persembahan tertinggi hanyalah kepada Yang Maha Kuasa Allah SWT. Karena dengan ridho-Nya yang selalu kuharapkan menyertai setiap langkah kehidupan yang kutapaki
2. Rasulullah Muhammad SAW sebagai inspirator hidup
3. Terima kasih tak terkira teruntuk kedua orang tuaku, Bapak Abdul Wahid dan Mamak Sukholiyah yang selau menjadi role model. Terima kasih untuk doa dan semua kasih sayang, support, letih, lelah, canda tawa, inspirasi serta petuah kalian. Rasa sayang dan terima kasihku tak akan pernah habis apabila diungkapkan dengan semua kata yang dapat terucap mulut manusia. Maafkan anak perempuanmu ini.
4. Kakakku Fitrotul Arodah, Adikku Darojatul Ummah dan Taufi'qur Rohman terima kasih untuk segalanya.
5. Seluruh keluarga yang selalu memberikan support dalam segalanya terutama dalam hal mengenyam pendidikan
6. Seluruh teman seperjuangan dari kecil hingga kini yang telah memberikan warna pada kehidupan gadis pegunungan ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	Tanpa Tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ	<i>A/a</i>
ث	<i>ṢVṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	اِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ	<i>U/u</i>
ح	<i>H/ḥ</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	<i>'A'/a</i>	ء akhir	<i>A'/a'</i>	قَالَ	<i>Qāla</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	<i>A'/a'</i>	ء awal	<i>A/a</i>	قِيلَ	<i>Qīla</i>
ذ	<i>Z/z</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يَقُولُ	<i>Yaqūlu</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā'nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	نَزَلَ	<i>Nazzala</i>	الرَّحِي	<i>Ar-rahī</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	الْبِرِّ	<i>al-birr</i>	الرَّافِعِي	<i>ar-rāziqī</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
تَجَعَّ	<i>taj'a</i>	وَاتَّبَع	<i>Watta bā'</i>	الْقَلَمُ	<i>al-qalamu</i>	سُئِلَ	<i>Suila</i>
التَّوَهُ	<i>an-nau'u</i>	شَيْعٌ	<i>Syaī'</i>	الْبِرُّ	<i>al-birr</i>	كَيْفَ	<i>Kaifa</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā Marbūṭah</i>	
الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		<i>Ar-rahmānir rahīm</i>	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		<i>Ar-rahmān ar-rahīm</i>	طَلْحَةَ	<i>Talhah</i>

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrohmanirrohim*

*Alhamdulillah*, beribu syukur senantiasa tercurahkan kepada Allah yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya.

Sholawat salam tak bosan terucap setiap harinya teruntuk Rasulullah Muhammad SAW, semoga kita semua mendapatkan syafat di dunia maupun di akhirat nanti.

Setelah melewati perjalanan cukup berliku mulai dari dibatalkannya Ujian Nasional pada tahun 2020 silam yang telah mematahkan segalanya. Dunia perkuliahan di tahun pertama yang terpaksa dilakukan secara daring memberikan kesan tak berbekas, momen yang seharusnya menjadi momen mengenal teman-teman baru tertunda hingga tahun kedua perkuliahan.

Di tahun terakhir, proses penyusunan skripsi akhirnya membuahkan hasil dengan judul **“Pengaruh Umur Sukuk, Status Jaminan dan Struktur Sukuk Terhadap Peringkat Sukuk Dimoderasi Profitabilitas pada Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022”**. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada bidang Ekonomi Syariah di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Beribu syukur dalam proses perjalann ini banyak pihak yang mendukung, mensupport dan mewarnai setiap harinya.

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc., M.Si. guru besar sekaligus rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., MM selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kudus dan Bapak Johan Afandi, M.E. selaku Sekretaris Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik.
5. Bapak Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., MM selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi.
6. Segenap dosen dan civitas akademika IAIN Kudus khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
7. Keluarga yang selalu menjadi support sistem dari kecil hingga kapanpun.



8. KMO Indonesia, terima kasih telah mengizinkan penulis mengenal dan menetap di rumah yang nyaman ini. Tanpa KMO Indonesia mungkin penulis tidak akan berani mengeksplor lebih jauh minat dan bakat yang dimiliki. Terimakasih telah menjadi rumah ternyaman setelah keluarga untuk memulihkan patah hati pasca dihapuskannya UN tahun 2020 silam. KMO Indonesia menjadi titik balik kehidupan yang selamanya tak pernah terlupakan.
9. Tim Coach Abang-Neng Jaga, Kakakku Erik Candra Dinata dan Mamakku A.M Ayume yang senantiasa menjadi saudara, kakak, keluarga, pendengar keluh kesah serta partner yang lebih dari kata terbaik. Kalian selalu menjadi kesayangan adik kecilmu ini.
10. Segenap Tim Istitut KMO Indonesia yang telah memberikan kesempatan penulis menjadi salah satu bagian dari KMO Indonesia. Mak Muthi Mozla selaku PJ di Batch 25, Kak Aaf, Mimi Rina, Kak Dede, Bundo Nien, Kak Indah, Kak I-Feria, Kak Adi, Kang Anhar, Kang Ade dan Kang Tendi serta kakak-kakakku di KMO Indonesia yang tidak bisa disebutkan satu persatu. Semoga suatu saat kita dapat bersua secara langsung.
11. Terima kasih untuk teman-teman Program Arisan Jadi Buku PJ KMO Indonesia, pihak KMO Publishing yang telah memberikan kesempatan, motivasi dan pembelajarannya sehingga mimpi kecil saat sekolah dapat terwujud, karya sederhana berjudul "*Permata Hati: Tentang Doamu dan Doaku*" yang awalnya hanya tertuang melalui tinta hitam biru di atas buku yang tak seberapa dapat terbit dan dinikmati dengan sajian lebih layak oleh teman-teman pembaca.
12. Tak terlupakan teman-teman yang pernah satu projek antologi, terima kasih telah menjadi saksi lahirnya karya-karya sederhanaku.
13. Teman-teman ES Peduli, Sukma, Amel, Oniek, Husna, Fikri, Zainal, Ubaid dan Zainal, terima kasih untuk kebersamaan, pengalaman dan canda tawa kalian selama ini.
14. Hanifah dan Susi Ambarwati, terima kasih untuk warna-warni kehidupan perkuliahan yang kalian berikan. Partner se-magicom yang luar biasa support dan dukungannya.
15. Teman-teman kos green house: Wika, Hana, Mbak Hilda, Cahyani, Isma, Ana, Reni dan lainnya yang tidak bisa disebutkan satu persatu
16. Seluruh teman-teman Program Studi Ekonomi Syariah terutama kelas ES A, teman-teman kelompok PPL dan satu dosen pembimbing skripsi yang menjadi teman belajar dan diskusi.
17. Teman-teman KKN-IKMB 34 Pengkolrejo terimakasih kebersamaan, kerjasama dan pengalamannya selama KKN. Terutama Nana dan Caca yang selalu menjadi teman terdekat.

18. Seluruh drama cina yang telah menjadi pengobat, pelipur lara dikala lelah. Terima kasih untuk sajiannya yang luar biasa.
19. Terakhir, ucapan terima kasih tak lupa kepada seluruh pihak yang telah membantu dan memberikan dukungan dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat ditulis satu-persatu. Akhirnya penulis mampu menyelesaikan tugas akhir yang penuh pengalaman mengharukan selama prosesnya.

Akhirnya penulis mengakui bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dalam arti sebenarnya. Oleh karena itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi suara yang dapat menyepa tulisan ini sebagai pertimbangan dalam proses kreatifitas penulis ke depannya. Meskipun demikian, besar harapan sekecil apapun walaupun cukup satu kata dalam tulisan ini bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya

Kudus, 17 Januari 2024

**Rafiatul Ulum**  
NIM 2020210023